

## Nuestros telegramas

### Cuba.

#### El parte oficial de Cuba.

Madrid 29 (3 madrugada).

El parte oficial de las operaciones de la guerra, acabado de recibir, dice que, durante las últimas veinticuatro horas, tuvieron nuestras tropas varios encuentros con las partidas insurrectas.

El cabecilla Asencibal y diecinueve insurrectos más quedaron muertos en el campo.

Además resultaron otros muchos rebeldes heridos.

Les cogimos numerosas reses y ochenta y un caballos.

Se presentaron á nuestras autoridades militares, acogiéndolos á indulto, diez rebeldes.

Nuestras bajas han sido: Diez soldados muertos.

El teniente Reina y catorce soldados heridos.

Almodóbar.

### Maceo.

Madrid 28 (8 noche.)

Las noticias que se reciben de Cuba están conformes en decir que el célebre cabecilla mulato Antonio Maceo, perseguido y acosado por todas partes y con su gente hambrienta é indisciplinada, encamina todos sus esfuerzos á escaparse por el mar.

El comandante general del apostadero de la Habana que tiene confianza de los propósitos de Maceo, telegráficamente que ha dado órdenes terminantes para que se redoble la vigilancia de toda la costa de Pinar del Río, á fin de evitar la evasión del cabecilla mulato.—Almodóbar.

### En Bolivia.

Madrid 28 (9 noche.)

En el Senado de la República de Bolivia se ha presentado y discutido calurosamente una proposición pidiendo se

reconozca la beligerancia á los insurrectos cubanos.

Puesta á votación, fué rechazada por una gran mayoría de votos.

El Presidente de Bolivia enviará, con este motivo, á España un representante extraordinario con la misión de reiterar á nuestro Gobierno la inquebrantable amistad y las cariñosas simpatías de aquella República.—Almodóbar.

### Consejo de ministros.

Madrid 29 (1 madrugada)

Se ha celebrado Consejo de ministros.

Se acordó el nombramiento del Sr. Sanchez Toca para alcalde de Madrid.

Se dió lectura de una comunicación del Banco de España en el que este Centro participa que ya lleva recaudados, 343 millones de pesetas por cuenta del empréstito, habiéndose adelantado la recaudación pues sólo falta cobrar veintinueve millones.

Nada se acordó respecto de la distribución que haya de darse á las sumas recaudadas por cuenta de las obligaciones del Empréstito.

Se resolvió definitivamente que el regimiento de caballería ligera que, á petición de Weyler, se está organizando embarque para Cuba el día 10 de diciembre próximo.

Se ha acordado un crédito con destino á pagar los excedentes del Consejo de Estado.

Se concedió otro crédito de sesenta mil pesetas para suplir el desfase cometido por el cónsul de España en la República de Santo Domingo que se ha fugado llevándose aquella cantidad.

Se acordó, en contra de lo que ayer dijo la prensa, pagar al Banco de Paris el préstamo de cinco millones de francos y no aceptar la proposición que aquel hizo á nuestro Gobierno de renovarle dicho préstamo en las mismas condiciones en que se estipuló.

Se acordó adquirir cuatro mil fusiles Mauser para las

fuerzas de infantería de Marina que se han de enviar á Cuba y al archipiélago filipino.

También se acordó comprarle á la casa Thompson los destroyers «Pluton» y «Proserpina» que estaban negociándose desde agosto último y, en cuyo precio, nos hace la casa constructora una baja de tres mil libras esterlinas.

Se resolvió, asimismo, que el Gobierno se dirija á la fábrica de fundición de Barcelona titulada «La Maquinista Terrestre y Marítima», pidiéndole nota de los precios á que haría las máquinas de los acorazados que actualmente se construyen con destino á nuestra marina de guerra.

Se aprobaron doce subastas de carreteras entre ellas la de un trozo de la de Málaga á Almería, pasando por la provincia de Granada.

Por último, se acordó publicar una real orden interpretando la ley de Propiedad intelectual en el sentido de que los autores tengan la obligación de remitir ejemplares de sus obras para la Biblioteca Nacional.—Almodóbar.

### Filipinas.

#### Polavieja.

Madrid 28 (8 noche.)

Se ha recibido un despacho de Singapoor diciendo que acaba de fondear en aquel puerto el trasatlántico «Alfonso XIII» que conduce á bordo al general Polavieja.

Si el «Alfonso XIII» termina felizmente su viaje, será el primer buque que haya hecho la travesía desde un puerto de España á Manila en veinticuatro días.—Almodóbar.

#### Cartas de Manila

Madrid 28 (8 noche.)

Se han recibido cartas de Manila en las cuales se confirma que la columna Sanchez atacó á los insurrectos en sus posiciones fuer-

tes de Bay, desalojándolos de ellas y obligándoles a abandonar el pueblo que quedó en poder de nuestras tropas.

El número de muertos, por parte de los rebeldes, fué muy grande; y, al recoger los cadáveres, se observó que casi todos estaban marcados, en el pecho y en los brazos, por el procedimiento de tatuaje, con los signos cabalísticos del Kaitipuan.

La mayoría de los insurrectos iban armados con batos y lanzas. Solamente algunos muy pocos, llevaban fusiles viejos.

Una partida de rebeldes, acompañada de música que habían formado con instrumentos del país, y llevando una bandera con las insignias del Kaitipuan, atacó el pueblo de Según.

El comandante Arteaga los rechazó bizarramente, causándoles sesenta muertos y muchos heridos. Almodóbar.

### PANORAMA NACIONAL

Magnífica colección de hermosísimos grabados que reproducen las vistas más hermosas, los monumentos arquitectónicos más notables, los panoramas más sorprendentes y los tesoros artísticos de nuestro país.

Se publica en cuadernos que contienen

### 14 grandes fotografías

de 23 centímetros de ancho por 20 de altura y UN PANORAMA de doble tamaño. Las fotografías llevan al pie compendiosa y bien escrita explicación de lo que representan.

El precio de cada cuaderno, con su elegante cubierta, es

70 céntimos.

Por una peseta se remite certificado a las personas de fuera de Granada que lo deseen.

No se sirve ningún pedido al que no se acompañe su importe. A los revendedores y libreros que pidan de 15 ejemplares en adelante se le hace una baja de consideración.

Todos los pedidos deben dirigirse a la Administración de EL DEFENSOR de Granada exclusivo representante del PANORAMA NACIONAL en esta provincia.

En las oficinas de este periódico

Reyes Católicos, 8, principal, se hallan de venta todos los cuadernos publicados.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Consulta especial. A cargo del oculista Doctor Rafael G. Duarte. 17 - San Matías - 17. GRANADA. Horas de consulta: De dos a cuatro de tarde. Para los pobres, de diez y media a doce la farmacia del Zacatín, 109.

## La mejor bebida

# LA AUSTRIACA

es la rica CERVEZA de la fábrica tónica, aperitiva y refrescante, cual ninguna otra marca. Pídanse en todos los cafés, cervecerías y principales establecimientos de bebidas, confiterías y coloniales donde se vende a real el bock y a real y medio la media botella, sin el casco.

Los encargos de pedidos al por mayor y por docenas se reciben en la calle de Santa Paula, 4 y en la de Reyes Católicos, 8, principal.

Teléfono núm 10

## Los mejores pianos

son los construidos por la acreditada fábrica de

### ESTELA & BERNAREGGI

que es la única que los construye con caja especial de sonoridad y pedal expresivo. Se facilitarán catálogos, notas de precios y cuantos informes se deseen en el Salón de «El Defensor», Reyes Católicos, 8, principal, Granada, donde los aficionados pueden examinar uno de estos hermosos instrumentos, que para el servicio artístico del SALÓN aquí tenemos instalados.

## ANIS del CANTABRO.

HENRI GARNIER Y C.º Pasajes. - Guipúzcoa.

## EL DEFENSOR

no se pregona por las calles. Los que deseen comprarlo encontrarán el número del día, al precio de DIEZ céntimos, en el Centro establecido para su venta, Carrera de Genil, núm. 5, (Papelería de D. Eladio Pericas), y en la Administración de este diario,

Reyes Católicos, 8, principal.

Por suscripción se sirve a domicilio, llevando por la mañana la edición grande y por la tarde, casi diariamente, el ALCANCE TELEGRAFICO, siendo el precio de este completo servicio SIETE REALES al mes.

Las suscripciones, fuera de Granada, cuestan seis pesetas cada trimestre y se cobran por anticipado, no sirviéndose ninguna nueva suscripción como no se acompañe, al pedirla, el importe del primer trimestre en efectivo, libranza del Giro Mútuo, letra de fácil cobro ó sellos de franqueo.

## LOS COGNACS

LICORES, JABONES y aperitivos de la casa Henri Garnier et C.º de Pasajes (Guipúzcoa), superan a todos los más reputados nacionales ó extranjeros.

## Reuma y gota.

Para somar el dolor en pocas horas, tómense las Píldoras Antirreumáticas del Dr. Audet. Para prevenir nuevos ataques, ajetivos y curar el reumatismo, tómense las Píldoras Antirreumáticas Roysser.

## Venéreo y sífilis.

Curación é inmunidad con los medios antisépticos. - Antibiocorráctico Ivel, para curar todo tipo de sífilis (pitiriasis, goma, etc.). - Antisifilítico Cowper, para curar el venéreo y resaca de la sífilis en todos sus períodos.

## Enfermos del oído.

El Acosite Neubet cura las sordeas leves y los sinitomas molestos del oído. Con su uso disminuyen y desaparecen los ruidos y los vértigos, etc. El tratamiento y resaca de la otitis se hacen en las boticas y en Granada, San Jerónimo, 13.

## buenos remedios

Tos, Bronquitis, Tisis y catarros crónicos, por antiguos y rebeldes que sean. Curación con las célebres Píldoras Antitósicas del doctor Audet. Calman la tos, disminuyen la expectoración, quitan la fatiga y dan ganas de comer. 10 pesetas en las boticas. - Prospectos gratis.

Males nerviosos. El Antinervioso Howard es el tónico más poderoso del sistema nervioso; no tiene rival para curar vértigos, mareos, el insomnio y pesadillas, temblores, ansiedad, sensaciones extrañas, frío, calor, dolor, sensibilidad, parálisis, falta de memoria, de voluntad y de resolución. Obra reconstituyendo. - 4 pesetas boticas. - Prospectos gratis.

## LA CURA de la impotencia

Breve, segura, cómoda y sin peligro. El Fluido Vital, Gotas Viriles, Globulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas) son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. - Venta boticas. - Van por correo. - Notitas y prospectos gratis. - Dr. Audet, Valverde, 11 Madrid. En Granada, S. Jerónimo, 13 y buenas boticas y droguerías.